



*Arif Wachjunadi*

## **JEJAK PERJUANGAN BRIMOB**

*Selamat Pagi Indonesia*

*Selamat Hari Ulang Tahun Korps Brimob Ke 75 Tahun 2020*

*Selamat Hari Ulang Tahun PKBB Ke 5 Tahun 2020*

Setiap tahun, pada tanggal 14 November bagi Korps Brimob merupakan hari yang sangat istimewa. Karena Berdasarkan Surat Order Y.M Menteri Kepala Kepolisian Negara No Pol. 23/61/ tertanggal 12 Agustus 1961, merupakan saat ditetapkannya tanggal 14 November 1961 tersebut sebagai Hari Mobile Brigade ke-16.

Brimob lahir di tengah-tengah pergolakan perjuangan dalam meraih Hari Kemerdekaan Republik Indonesia, 17 Agustus 1945. Bermula dengan nama *Tokubetsu Keisatsutai*, kemudian menjadi Polisi Istimewa, lalu setelah itu disebut Mobrig atau Mobile Brigade dan selanjutnya bernama Brigade Mobil atau Brimob hingga saat ini. Penamaan Brimob ini pun terbilang istimewa, sebab diberikan langsung oleh Presiden RI Pertama Ir. Soekarno bersamaan dengan memperingati Hari Ulang Tahun Brimob ke 16 Tahun 1961 di Yogyakarta. Pada Hari Ulang Tahun tersebut Presiden RI Ir. Soekarno bertindak sebagai Inspektur Upacara sekaligus memberikan Penghargaan Tertinggi yang pertama di Indonesia kepada Brimob sebagai Kesatuan yang telah turut serta berjuang mempertahankan Kemerdekaan Republik Indonesia dan Brimob sebagai Pasukan yang tidak pernah berkhianat pada Negara. Penghargaan Tertinggi dari Negara tersebut ialah **Nugraha Cakanti Yana Utama**.

*“Korps Brimob Pasukan Terlatih. Jangan ragukan kesetiaan kami pada Pancasila, UUD NKRI Tahun 1945, Tribrata, Catur Prasetya serta kepada Masyarakat Bangsa dan Negara”*

**Alamat** : Jalan Purworejo no 22 Menteng Jakarta Pusat

 **BLACKRIVERINDONESIA**



**Arif Wachjunadi**

Tiga moto prinsip yang menjadi pegangan Korps Brimob adalah:

***Moto Pembinaan Brimob***

“Tiada Hari Tanpa Latihan”

***Moto Pengabdian Brimob***

“Jiwa Ragaku Demi Kemanusiaan”

***Moto Operasional Brimob***

“Sekali Melangkah Pantang Menyerah Sekali Tampil Harus Berhasil”

Tahun 2020 ini Korps Brimob Polri memperingati Hari Ulang Tahun yang ke 75 Tahun, 14 November 1945 - 14 November 2020. Brimob adalah Satuan Fungsi Kepolisian paling tua yang memiliki latar belakang sejarah karena turut serta mewarnai perjalanan panjang Perjuangan Kemerdekaan Republik Indonesia. Maka tidak heran, jika Brimob dijadikan *Role Model* oleh seluruh anggota Polri mulai dari **Sikap, Tampang, Perlengkapan, Pakaian dan Persenjataan**.

Sebagai bentuk solidaritas Paguyuban Keluarga Besar Brimob atau PKBB selalu turut serta ambil bagian memperingati HUT Brimob, sekaligus memperingati Hari Ulang Tahun PKBB yang ke 5 Tahun 2020 dengan mengangkat tema **Pewarisan Nilai - Nilai Perjuangan Untuk Memperkuat Solidaritas Anak Bangsa**. Dan PKBB memperingati Hari Ulang Tahunnya setiap tanggal 21 Agustus. Usia lima tahun bagi PKBB yang dideklarasikan sejak tahun 2015 ini, bukan berarti paguyuban ini kiprahnya baru di lima tahun terakhir ini, melainkan sesungguhnya keberadaannya sudah lama, bersamaan dengan perjuangan Brimob. PKBB sudah sangat lama telah melakukan berbagai kegiatan seperti kegiatan sosial, Silaturahmi kekeluargaan dan anjang sana. Namun dalam kurun waktu lima tahun sejak tanggal 21 Agustus 2015 bersamaan dengan deklarasi itulah secara resmi PKBB menjadi lebih terstruktur, mulai dari pengurus pusat sampai dengan

**Alamat** : Jalan Purworejo no 22 Menteng Jakarta Pusat

 **BLACKRIVERINDONESIA**



## ***Arif Wachjunadi***

pengurus daerah yang ada di 34 provinsi seluruh Indonesia. Dan sebagai deklarator PKBB saat itu ialah Komisaris Jenderal Polisi Purnawirawan Drs. Imam Soedjarwo MSi dan Para Senior Brimob di Kesatrian Amji Attak Mako Korps Brimob Kelapa Dua pada tanggal 14 November 2015.

Untuk itu sebagai rasa simpati PKBB di Hari Ulang Tahun Brimob Tahun ini mari kita mengingat kembali Jejak Jejak Perjuangan Brimob. Karena kita sebagai Pewaris penerus Perjuangan Brimob harus lebih Mengetahui, Mengerti dan Memahami Jejak Jejak Perjuangan Brimob. Dengan demikian akan terwujud empati Nilai Nilai Perjuangan di setiap insan Bhayangkara Brimob dan Keluarga Besar Brimob yang pada akhirnya dapat memperkuat solidaritas sebagai anak bangsa. Tepat kiranya PKBB di Hari Ulang Tahun kali ini mengangkat Tema tersebut sebagai implementasi semangat Perjuangan dalam mengisi dan melanjutkan Perjuangan Bangsa.

Jejak Perjuangan Brimob, tidak boleh dilupakan. Ingat pesan Presiden RI pertama, Ir. Soekarno yang mengatakan Jasmerah (Jangan Sekali Kali Melupakan Sejarah).

Tercatat Jejak Perjuangan Brimob di Nusantara dapat dilihat melalui beberapa monumen di berbagai wilayah seperti:

### ***Di Sumatera***

Jejak Perjuangan Brimob meninggalkan bukti sejarah seperti Benteng Huraba. Benteng ini menggambarkan semangat pantang menyerah Brimob dalam berjuang. Bagaimana tidak, dengan semangat yang menggelora dengan kekuatan hanya satu Peleton Brimob, mampu mempertahankan Kota Padang sidempuan dari pendudukan Belanda.

***Alamat : Jalan Purworejo no 22 Menteng Jakarta Pusat***

 ***BLACKRIVERINDONESIA***



*Arif Wachjunadi*

### ***Di Jawa Barat***

Untuk mengenang Perjuangan Brimob ditandai berdiri Monumen Trijaya Tunggal Manik Tunggal Gada. Monumen menggambarkan perlawanan yang dilakukan Brimob dalam pertempuran menghadapi Gerombolan DI/TII Pimpinan Panglima Godjim yang terjadi pada tanggal 3 April 1957, di Desa Trijaya Kecamatan Mandirancan Kabupaten Kuningan.

### ***Di Jawa Tengah***

Perjuangan Brimob di Kota Semarang yang berlangsung antara awal September hingga Oktober 1945. Perjuangan gigih dilakukan oleh Brimob.

Di bawah pimpinan tokoh Brimob di Semarang Kopol Bambang Soeprpto Dipokoesoemo. Peristiwa perjuangan ini hampir sama dengan di Kota Surabaya, di mana Brimob dengan kegigihannya mengganti Atribut Hinomaru dengan bendera Merah Putih yang dikibarkan dengan penuh perjuangan. Di sini pula sejarah penggantian nama Tokobetsu Keisatsutai menjadi Pasukan Polisi Istimewa.

### ***Di Jawa Timur***

Perjuangan Brimob ditandai adanya Monumen Perjuangan Polri yang terletak di Jalan Raya Darmo berdampingan dengan Jalan Komjen M. Jasin yang merupakan tokoh Polri. Ia kemudian diberi penghargaan sebagai Pejuang Nasional dengan gelar sebagai Pahlawan Nasional oleh Presiden RI ke 7, Ir. Joko Widodo pada tanggal 6 November 2015. Anugerah gelar Pahlawan Nasional ini diberikan atas jasanya bersama Pasukan Polisi Istimewa yang telah turut berjuang mempertahankan Kota Surabaya. Seperti testimoni **Jenderal TNI Muhammad Wahyu Soedarto, yang mengungkapkan bahwa tanpa peran M. Jasin dan Pasukan Polisi Istimewa (sekarang Brimob), tidak akan ada peristiwa 10 November.** Kala itu, M. Jasin sekaligus sebagai deklarator yang menyatakan bahwa Polisi Istimewa adalah Polisi Republik Indonesia. Deklarasi ini

***Alamat : Jalan Purworejo no 22 Menteng Jakarta Pusat***

 ***BLACKRIVERINDONESIA***



## ***Arif Wachjunadi***

dikumandangkan pada tanggal 21 Agustus 1945 atau 4 Hari setelah Presiden RI Ir. Soekarno Memproklamasikan Kemerdekaan Republik Indonesia.

Selain itu, jejak sejarah yang lainnya adalah Monumen Palagan Jumerto Jember Jawa Timur berdiri di depan Kelurahan Jumerto Kecamatan Patrang. Sebagai bentuk penghormatan dan penghargaan terhadap 13 Anggota Brimob dan 20 warga setempat yang gugur, pada tanggal 1 Juli 1984 monumen ini diresmikan oleh Kapolda Jatim, Mayjen Polisi Soedarmadji.

### ***Di Yogyakarta***

Ditandai adanya Monumen Brimob Argomulyo, di Dusun Sangon Sedayu Bantul, yang lokasinya tidak jauh dari Desa Kemusuk tempat Kelahiran Presiden RI ke 2 Jenderal Besar Soeharto, tercatat sebagai jejak lain perjuangan Brimob. Kisah perjuangan pada masa setelah serangan 1 Maret 1949 di Yogyakarta diabadikan dengan monumen ini dimana ketika itu pihak Belanda melakukan penyisiran di wilayah Kemusuk dalam perlawanan yang kuat dari Brimob. Dalam peristiwa perlawanan tersebut banyak dari masyarakat ada 202 orang yang menjadi Korban dan termasuk 68 anggota Brimob gugur.

### ***Di Kalimantan***

Tercatat ada tokoh Pejuang Brimob bernama Amji Attak yang menjadi panutan semangat meneruskan Perjuangan Brimob hingga saat ini. Sebagai bentuk Penghormatan dan Penghargaan kepada Amji Atak, hingga hari ini namanya diabadikan sebagai nama Kasatrian Amji Attak Korps Brimob Polri Kelapa Dua Depok Jawa Barat.

### ***Di Sulawesi***

Ada Monumen Perjuangan Brimob di Desa Asemi Nunulai Kecamatan Asera Kabupaten Konawe Utara, yang merekam perjuangan Brimob. Monumen ini

***Alamat : Jalan Purworejo no 22 Menteng Jakarta Pusat***

 ***BLACKRIVERINDONESIA***



## ***Arif Wachjunadi***

dibangun untuk mengenang salah satu pusat Perjuangan Brimob di Sulawesi pada masa pertempuran dengan Gerombolan Pimpinan Abdul Kahar Muzakar.

### ***Di Papua***

Yang kala itu bernama Irian Barat juga diabadikan sebagai Perjuangan Super Heroik Brimob yang terjadi di Tanjung Fatagar dalam Operasi Trikora yang dipimpin AKP Anton Soedjarwo dan 63 Anggota Pelopor Brimob. Ketika itu, dengan gagah berani Brimob melakukan penyusupan dengan transportasi speed boat yang berangkat dari Induk Kesatuan di Pulau Gorom Ambon dan berhasil mendarat di Tanjung Fatagar Rumbati Fak Fak Papua. Kompi 5120 yang memiliki kualifikasi komunikasi perhubungan menyiapkan GRC 9, AKP Anton Sowdjarwo menerima kontak pertama dari Aiptu Hudaya Sumarya agar pasukan segera melakukan serangan gerilya terhadap kedudukan pasukan KL (Konkijle Lagger). Pasukan Pelopor yang di pimpin AKP Anton Soedjarwo menjadi inspirarsi setiap penugasan operasi Brimob. Dan AKP Anton Soedjarwo, kini berpangkat tertinggi Jenderal Polisi dan mengakhiri jabatan puncak karir di Polri sebagai Kapolri 4 Desember tahun 1982 - 6 Juni 1986.

Demikian sebagian Jejak Jejak Perjuangan Brimob yang dapat kami catat disini. Kami yakin masih banyak yang belum terdokumentasikan dalam bentuk Monumen atau bentuk lainnya. Oleh karena itu kepada para Pejuang Brimob yang telah gugur di medan pertempuran dan masih berada di Gunung, Lembah, Lereng, Jurang, Sungai dan tempat tempat lain yang belum terdokumentasikan dengan baik. Kami tetap memberi Penghargaan, Penghormatan dan Doa semoga Allah Subhanahu Wa Ta'ala Tuhan Yang Maha Esa memberikan tempat yang terbaik untuk para Pejuang Brimob.

***Alamat : Jalan Purworejo no 22 Menteng Jakarta Pusat***

 ***BLACKRIVERINDONESIA***



***Arif Wachjunadi***

Di Hari Ulang Tahun Korps Brimob ke 75 - 14 November 1945 - 14 November 2020. Kami berharap Korps Brimob menjadi :

1. ***Pasukan Disiplin***
2. ***Pasukan Terlatih***
3. ***Pasukan ingat Sejarah***

***SELAMAT HUT KORPS BRIMOB POLRI KE 75 TAHUN***

Di Hari Ulang Tahun PKBB ke 5 - 21 Agustus 2015 - 21 Agustus 2020. PKBB berkomitmen tetap setia kepada :

1. *Pancasila dan UUD NKRI 1945*
2. *Tribrata dan Catur Prasetya*
3. *Masyarakat Bangsa Negara, Kesatuan dan Keluarga.*

***SELAMAT HUT PKBB KE 5 TAHUN***

***Bandung, 1 November 2020***

Arif Wachjunadi